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Para a igreja católica, Micael teve um papel fundamental na criação do mundo. Foi ele quem,
com sua espada de luz, expulsou Lúcifer e seus seguidores do céu, jogando-os ao inferno,
onde criariam seu império.
Segundo o austríaco Rudolf Steiner (1861 - 1925), mentor da pedagogia Waldorf, existem
vários arcanjos: Gabriel, o da anunciação; Rafael, o da cura etc... Micael, o administrador da
inteligência cósmica. Este dá clareza aos pensamentos, desperta em nós a autoconsciência e
as forças do pensar.
Ele trabalha com a força de vontade do homem, a força do seu querer. De acordo com Steiner,
devemos cultivar um querer livre, forte, valente. MicaeI pode nos ajudar, desde que tenhamos
conhecimento de sua existência. Precisamos abrir um espaço dentro de nós para que ele
possa agir.
Vivemos numa época materialista, difícil, insegura. Precisamos saber contra o quê estamos
lutando, com que armas e para quê. Se a imagem de Micael, ou de cavaleiros inspirados por
Micael, nos falam da coragem, da fé, do agir consciente, devemos pensar o que nos fala a
imagem do dragão, que simboliza o mal
Aonde encontramos os dragões modernos Estão em toda parte, dentro e fora dos homens.
Enquanto fora podemos encontrá-los nas relações competitivas, na “falta de tempo”, nas
discriminações sociais e raciais, no dinheiro que compra tudo, no trabalho desvalorizado, nas
máquinas, nos agrotóxicos e em tudo o mais que torna o homem um ser pequeno e sem
vontade própria, podemos encontrar dentro dos homens dragões que nem sempre se
manifestam claramente, mas que existem: o egoísmo, a vaidade, o orgulho, a ganância, o
medo, a covardia, e tudo o mais que desqualifica a alma humana
Lutar contra esses dragões e a sina do homem moderno. Steiner disse que para a “Época da
Consciência” não se deve pensar em mártir o dragão, o que significa aniquilar os problemas,
ou afastá-los, ou fingir que não existem. E preciso dominá-los, subjugá-lo à nossa vontade.
Nos meses de Julho a agosto cai na Terra uma chuva de meteoritos. Finas partículas de ferro
impregnam a atmosfera e as águas. As plantas absorvem essas partículas e nós as
consumimos como alimento. Esse ferro que consumimos nos dá resistência e força de ação. O
ferro é importante para o nosso organismo.
A força que cai na Terra, através dos meteoritos, no ferro meteórico, corresponde à força
cósmica com a qual os deuses tratam de vencer as forças adversas.
A espada de Micael é de ferro, sua armadura é de ferro. Aprendemos a formar a partir do ferro
da terra quase tudo que é essencial e importante (ferramentas, estruturas, etc.).
A espada simboliza a capacidade de agir conscientemente na hora certa.
A Festa de Micael, comemorada no dia 29 de Setembro, celebra a ausência de temor,
ausência de medo. E a festa da autoconsciência
No Colégio Waldorf MicaeI a festa de São Micael é comemorada também com algumas
atividades realizadas no jardim de infância.
As crianças participam de pequenas provas de coragem, por conta de própria natureza de
Micael como passar por um túnel escuro, feita com mesas enfileiradas e cobertas por panos,
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ou balançar numa corda alta, equilibrar-se em uma superfície a uma determinada altura, ou até
mesmo comer comidas picantes, como por exemplo, o gengibre.
Ao final de cada prova, a criança recebe uma pedrinha com ferro em sua composição,
representando a espada de Micael.
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